

Ayer comenzó desde La Quiaca y Ushuaia la Marcha Federal que manifestará en la Plaza de Mayo pasado mañana. Hoy arrancará el grueso de las columnas desde distintas provincias. El Gobierno despliega un importante operativo de seguridad. La protesta contra el plan económico fue convocada por el sindicalismo disidente, pero también se sumaron partidos del arco opositor.

Desde Ushuaia y La Quiaca, arrancó ayer la Marcha Federal, una movilización de protesta social que desembocará pasado mañana en Plaza de Mayo y que puede convertirse en la mayor demostración de repudio contra el ajuste económico y la política social del gobierno de Carlos Menem.

La convocatoria original, que pertenece al Congreso de Trabajadores Argentinos (CTA) y al Movimiento de Trabajadores Argentinos (MTA)—las dos centrales enfrentadas al Gobierno y a la CGT—, cuenta con la adhesión de personalidades de la cultura, pequeños y medianos empresarios, entidades del campo, federaciones estudiantiles y casi la totalidad de los partidos políticos del arco opositor a la administración menemista.

Durante el fin de semana, Menem volvió a la carga contra este acto de protesta, al calificar de "violentos" a las entidades convocantes. "Pueden hacer una marcha o un millón de marchas, eso no va a cambiar nada", sostuvo el Presidente antes de anunciar una concentración de

signo oficialista el 17 de octubre "para recrear el espíritu del justicialismo en paz".

De esta manera, Menem ratificó la realización de una marcha menemista que, hace dos semanas, fue negada de plano por el senador Eduardo Menem y rigurosamente desechada por el sindicalismo fiel al oficialismo.

La Marcha Federal estará integrada por cuatro columnas (en representación de las regiones del Noroeste, el Litoral, Cuyo y la Patagonia), que dejarán una estela de descontento a lo largo de 8.200 kilómetros de recorrido.

Desde la localidad jujeña de La Quiaca y encabezada por el municipal Carlos "Eorro" Santillán, la caravana del NOA puso ayer, poco después de las 14, rumbo a Plaza de Mayo, casi al mismo tiempo que, en el otro extremo del país, hacia lo propio la columna patagónica, en Ushuaia.

"Este gesto epopéyico va a permitir que la Plaza de Mayo, recuperada por el pueblo, sea el verdadero marco que nos ayude a parir un paro general contra esta política de opresión", afirmó el jefe del CTA, el estatal Víctor De Gennaro, que acompañó el puntapié inicial de la columna del NOA.

En dirección a la ciudad de San Salvador, los estatales jujeños integraron manifestantes en las localidades de Abrampampa y Humahuaca. Hoy tienen previsto un desayuno popular en San Miguel de Tucumán y, luego, recibirán una bendición religiosa a su paso por Santiago del Estero. Las primeras horas de la noche encontrará a la columna del NOA en un festival popular en Córdoba, que contará con la actuación de varios artistas.

La marcha aparece rodeada de ciertas tensiones previas relacionadas con la seguridad. Organizadores y funcionarios del Gobierno vienen cruzándose acusaciones por posibles disturbios. Ayer, en Jujuy también fue de la partida la dirigente de Madres de Plaza de Mayo, Hebe de Bonafini, que responsabilizó al presidente Menem y a su ministro del Interior, Carlos Ruckauf, ante posibles incidentes durante el funcionamiento de la Marcha.

Mientras, en Ushuaia, la columna patagónica cobró vida cuando emprendieron viaje dos micros y una buena cantidad de automóviles particulares durante la mañana.

Horas más tarde, este contingente se unió a un número similar de vehículos en Río Grande, la segunda ciudad más importante de Tierra del Fuego.

La columna sur quedará hoy engrosada, a partir de la confluencia de los manifestantes fueguinos con los de Río Turbio y de Río Gallegos, en la capital santacruceña.

♦ Apoyos políticos

Pese al carácter no partidario de la marcha, la protesta consiguió la previsible adhesión del Frente Grande—que tiene puntos de contacto políticos con el CTA—, hasta el concurso del radicalismo, pasando por el MODIN y la Unidad Socialista, entre otros.

El Gobierno desplegará un importante operativo de seguridad, que entre policías y gendarmes contará con la participación de 14 mil efectivos. Fuentes oficiales estiman que la concurrencia a Plaza de Mayo tendrá un piso de 35 mil personas y un techo de 50 mil.

El virtual congelamiento salarial que rige desde el lanzamiento del plan de convertibilidad, en abril del 91, y los altos índices de desocupación y pobreza aparecen como denominadores comunes para los participantes del resto del país, que en su mayoría comenzarán a sumarse a partir de hoy.

CONVOCADA POR EL SINDICALISMO DISIDENTE Y CON

LA PARTICIPACION DE PARTIDOS OPOSITORES.

Desde Ushuaia y La Quiaca arrancó hacia la Capital la Marcha Federal



El dirigente municipal de los jujeños, Carlos Santillán, Hebe de Bonafin, de las Madres de Plaza de Mayo, y dirigentes docentes del Noroeste, a la cabeza en la partida de la Marcha Federal, ayer, desde la localidad jujeña de La Quiaca.

**Comparación
con la Unión
Democrática**

La CGT está en contra de la Marcha Federal

Cassia llamó a los trabajadores a no participar de la protesta

El secretario general de la CGT, Antonio Cassia, calificó ayer a la movilización federal anunciada para el 6 de julio como "la marcha de la Unión Democrática" y sostuvo que quienes impulsan ese acto "quieren utilizar políticamente la defensa de los intereses de los trabajadores".

Cassia formuló declaraciones tras la reunión del secretariado nacional de la central obrera, que llamó a los trabajadores a no participar de la marcha "para evitar ser utilizados por combinaciones y componendas que buscan el usufructo de las realidades para determinadas expresiones y resultados políticos".

"Comparto los reclamos de esta marcha, pero no los métodos que se han utilizado, porque se quiere aprovechar la situación de los trabajadores para hacer oposición al gobierno", señaló Cassia.

El titular de la CGT, que nuclea a los gremios "menemistas", cuestionó de esa manera la realización de la marcha convocada por las organizaciones sindicales opositoras al gobierno agrupadas en el Movimiento de los Trabajadores Argentinos (MTA) y el Congreso de los Trabajadores (CTA).

Tras la reunión, Cassia aseguró que el ministro del Interior, Carlos Ruckauf, "se comprometió con la CGT a no sacar la reforma laboral por decreto", pese a que la Asamblea Constituyente no excluyó la posibilidad de modificar por la vía de los decretos de necesidad y urgencia las leyes laborales.

Cassia dijo que la movilización del 6 de julio "es como la de la Unión Democrática", en referencia al proceso electoral de 1946, en el cual los principales partidos políticos integraron una alianza opositora a la fórmula presidencial encabezada por el general Juan Domingo Perón.

"Esta marcha está totalmente politizada porque pareciera que se han juntado todos contra la política del gobierno", expresó Cassia al ratificar la oposición de la central obrera a la movilización.

"Hay una utilización política de esta marcha. Lo que se busca es utilizar políticamente las necesidades de los trabajadores", añadió el sindicalista.

De la reunión del secretariado nacional participaron, entre otros, Rubén Pereyra (Obras Sanitarias), Juan José Zanola (Bancarios), Alfredo Atanasol (municipales), Pedro Goyeneche (textiles), Armando Cavalieri (Comercio), Gerardo Martínez (UOCRA), José Pedraza (ferroviarios) y Rodolfo Ponce

(recluidores de granos).

Cassia añadió que la CGT "no deja de reconocer los justos reclamos de los trabajadores" que participarán de la marcha, pero enfatizó que no coinciden "con los métodos que se utilizan" para presentar los reclamos.

"En democracia cada uno es libre de elegir el camino de los reclamos y la CGT ha elogiado el del diálogo", dijo Cassia, tras lo cual desafió a los convocantes de la marcha a que "den a conocer cuál es el modelo económico alternativo que proponen".

El dirigente cegetista dijo también que "más que la marcha" le interesa "el día después y cuáles son las propuestas que tienen, si es que hay alguna".

El gobierno cuestiona la movilización

El presidente Carlos Menem solicitó "buenamente" a los organizadores de la Marcha Federal convocada para el próximo 6 de julio que "asuman la responsabilidad" por los eventuales daños que pudieren ocasionar. El ministro del Interior, Carlos Ruckauf, por su parte, señaló que el Poder Ejecutivo será tolerante frente a la protesta, ya que "uno de los grandes éxitos de una democracia consolidada es que se puede protestar sin alterar" las instituciones republicanas.

Menem, además, sostuvo que la marcha es "de neto corte político", y le atribuyó el objetivo de "desestabilizar a la Argentina y a este modelo que está dando excelentes resultados". Dijo no estar preocupado por la manifestación de los opositores al plan económico, pero dejó en claro que el gobier-

no "no va a tolerar" incidentes, en tanto que llamó la atención sobre "la campaña tremenda para promocionar la marcha. No la vamos a obstaculizar, vamos a otorgar las autorizaciones correspondientes, pero, reiteró- el Estado tiene obligación de garantizar la seguridad y esto significa el respeto irrestricto a la propiedad de todos los habitantes y a la del mismo Estado".

El jefe del Estado consideró que los organizadores -el CTA, el MTA y varias entidades sociales y gremiales, con la adhesión de partidos políticos- "deben tener esto muy en cuenta, porque va a recaer sobre ellos toda la responsabilidad por cualquier hecho dramático que ocurra, ya que esta marcha se convoca sin tomar los recaudos del caso".

Tanto el presidente como el titu-

lar de la cartera del Interior sostuvieron que el gobierno no pondrá obstáculos a la concreción de la Marcha Federal, que partirá el 3 de julio desde La Quiaca, Jujuy y culminará en la Plaza de Mayo de esta capital. Sin embargo, Menem deslizó la preocupación gubernamental por posibles incidentes al señalar la adhesión a la protesta de distintos grupos ideológicamente antagónicos, como "el Modín y la ultraizquierda de Luis Zamora".

Por otra parte, Ruckauf reiteró su propuesta en favor de la realización de una concentración popular en apoyo al plan económico que impulsa el gobierno. "Es hora de que los obreros que están de acuerdo con el gobierno lo expresen". Y sugirió que la concentración popular se lleve a cabo frente a la Casa de Gobierno el próximo 17 de octubre.

Se renuevan los reclamos y protestas

El Noroeste sigue con conflictos

El pago de los sueldos y aguinaldos puede ser un nuevo problema para las provincias donde persisten los conflictos y reclamos sociales.

Los empleados estatales de Catamarca que no cobraron el sueldo de mayo continuaron ayer en paro, en tanto se anunciaron nuevas medidas de protesta en Santiago del Estero y Salta y emplazaron al gobierno de La Rioja.

El descuento persistía sobre todo en el interior de la provincia catamarqueña ya que en la capital catamarqueña sí se abonaron los sueldos en forma normal. Mientras tanto una duda queda sin respuesta en el Ministerio de Economía provincial, aún no se sabe si esta semana puede completarse el pago de haberes de mayo.

Los paros totales de actividades involucran a municipales, docentes y trabajadores de la salud de las localidades de Santa María, Tapso, Tinogasta, Recreo, Valle Viejo, Capayán y Andalgalá, entre otras comunas.

Para tratar de poner paños fríos en la situación, el titular de Hacienda, Hernán Colombo, anunció ayer el inicio del pago al sector pasivo de menor ingreso, pero no pudo asegurar el cronograma de pago para los empleados del interior.

A su vez el gobernador Arnoldo Castillo dijo que "si esta semana queda definida la transferencia de las cajas de jubilaciones, el problema económico y financiero de la provincia podría quedar solucionado en parte".

En tanto, en Santiago del Estero hoy habrá una nueva movilización. El Frente de los Gremios en Lucha convocó a estatales, docentes y jubilados, para reclamar nuevamente por los sueldos adeudados para rechazar el traspaso de la Caja de Jubilaciones a la Nación.

La organización intersindical está integrada por la Asociación Trabajadores del Estado (ATE), el Círculo Santiaguense de Docentes de Enseñanza Media y Superior (Cisadems), Obras Sanitarias, municipales, judiciales, bancarios y otros sindicatos provinciales.

El Frente reclama la derogación de 'ley ómnibus' que establece diversas medidas de ajuste administrativo y demanda "el esclarecimiento de los ilícitos en contra del Estado y castigo a los culpables que llevaron a la provincia a la bancarrota".

La semana pasada el Foro de Intendentes Justicialistas realizó una multitudinaria movilización en apoyo de la política económica nacional, de respaldo a la gestión de gobierno del interventor federal Juan Schiaretto y la reforma del Estado.

Por otra parte, en Salta la Asociación de Trabajadores de la Sanidad (Atsa) resolvió, en un plenario de delegados, realizar un paro de actividades por 48

horas, sin asistencia a los lugares de trabajo. La medida tendrá lugar el jueves y viernes próximos.

En tanto los profesionales de la salud agrupados en Apsades continúan con la "no prestación de servicios" en razón de que hay sectores que "aún no percibieron sus haberes de mayo", aunque se aclaró que el personal que va cobrando retorna a sus tareas habituales.

Finalmente en La Rioja, la Asociación de Trabajadores Provinciales (ATP) reiteró que "esperará hasta el 8 de julio" para que el gobierno abone el sueldo de junio y el aguinaldo en pago simultáneo y "con dinero en efectivo".

En el caso de incumplimiento del Poder Ejecutivo la ATP precisó que el mismo día se implementarán las medidas de fuerza, adoptadas en la reciente asamblea general del gremio con la comisión directiva y delegados de la capital y el interior de la provincia.

CONFLICTOS

En Catamarca, Salta y La Rioja siguen los reclamos por el pago de haberes

Pág. 4

Dijo que habrá medidas de seguridad y responsabilizó a gremios por eventuales daños que se puedan producir

Menem acusó a la marcha de los sindicatos de "desestabilizar"

El gobierno aseguró ayer que no obstaculizará el desarrollo de la marcha federal convocada para el 6 de julio por sectores opositores a la política socioeconómica. Carlos Menem solicitó "buenamente" a los organizadores de la movilización de protesta a la Plaza de Mayo que "asuman la responsabilidad" por los eventuales daños que pudieren ocasionar. Pese a ello, acusó a los organizadores de la marcha de "desestabilizar a la República Argentina y, especialmente, a este modelo que está dando excelentes resultados al país".

El Presidente agregó que, dentro de ese contexto, los organizadores de la marcha federal están "en una campaña realmente tremenda para promocionar esta marcha que no vamos a obstaculizar, ya que vamos a otorgar las autorizaciones correspondientes".

Pero reiteró que "es obligación del Estado la seguridad y ello significa un respeto irrestricto a la propiedad para todos los habitantes de la Argentina y ello no deben tener muy en cuenta los organizadores ya que toda la responsabilidad va a recaer sobre ellos en el caso de que ocurra algún hecho un poco dramático en una marcha que se convoca -creo yo- sin tomar los recaudos del caso", alertó.

Por su parte, Carlos Ruckauf señaló que el Poder Ejecutivo será tolerante frente a la marcha, ya que "uno de los grandes éxitos de una democracia consolidada es que se puede protestar sin alterar" las instituciones republicanas. Ambos dijeron en declaraciones radiales que el gobierno no pondrá obstáculos a la concreción de la marcha federal, que partirá el 3 de julio desde La Quiaca, Jujuy.

Sin embargo, el jefe del Estado deslizó la preocupación gubernamental por posibles incidentes al señalar la adhesión a la protesta de distintos grupos ideológicamente antagónicos, como "el MODIN y la ultraizquierda de Luis Zamora".

Por otra parte, Ruckauf reiteró su propuesta en favor de la realización de una concentración popular en apoyo al plan económico que impulsa el gobierno.

"Es hora de que los obreros que están de acuerdo con el gobierno lo expresen" en una concentración popular frente a la Casa de Gobierno, que podría efectuarse el próximo 17 de octubre, precisó. El titular de la cartera política insistió en que los trabajadores demostrarán en octubre que "apoyan mayoritariamente este modelo, como lo demostraron cada vez que hubo que votar". Finalmente, indicó que "es justo que alguno de los que protesta recuerde que hace sólo cinco años la única salida para los argentinos era Ezeiza".

• Detalles

Paralelamente, los principales dirigentes de las organizaciones convocantes a la marcha, que se efectuará el 6 de julio próximo, se reunieron con representantes de todas las provincias para ultimar detalles organizativos de

la protesta. La reunión se llevó a cabo en la sede del Congreso de los Trabajadores Argentinos (CTA). Asistieron, entre otros, los sindicalistas Víctor De Gennaro, Saúl Ubaldini, Juan Manuel Palacios, Cayo Ayala, Hugo Moyano y Alicia Castro. De Gennaro anticipó a "Télam" que hoy, en conferencia de prensa, se darán a conocer los diagramas de la movilización que, desde distintos puntos del país, confluirán en la Plaza de Mayo.

El sindicalista adelantó, además, que hoy los dirigentes del CTA y del Movimiento de Trabajadores Argentinos (MTA), principales impulsores de la marcha, mantendrán una reunión con la cúpula de la Policía Federal, para coordinar aspectos referidos a la seguridad de la manifestación. "No nos importa cuántos policías sean afectados al operativo de seguridad, ya que el primer responsable de

garantizar el derecho constitucional de peticionar es el gobierno", enfatizó De Gennaro. La protesta del 6 de julio cuenta también con un heterogéneo apoyo de sectores políticos, como el radicalismo, el Frente Grande, el MODIN, la corriente justicialista que lidera José Octavio Bordón, socialistas, desarrollistas y el Partido Humanista.

Ruckauf dijo en respaldo de la actitud del gobierno frente a la marcha, que "uno de los grandes éxitos de una democracia consolidada es que se puede protestar sin alterar" las instituciones republicanas. Dijo también que "la oposición no hace propuestas y la marcha federal se ha convertido en una coalición curiosa donde coexisten Eduardo Angeloz, el «Perrito» Santillán, Luis Zamora, Rogelio Frigerio, «Chacho» Alvarez, Saúl Ubaldini, Raúl Alfonsín y Aldo Rico".



Gruesas columnas atravesaron la ciudad desde temprano, logrando el apoyo de grupos de vecinos.
El impresionante dispositivo de seguridad terminó multiplicando los efectos del acto.